

Ces résolutions ne tracent peut-être pas un plan détaillé de paix, ainsi elles ne font qu'effleurer le problème palestinien. Nous croyons cependant qu'elles fournissent un cadre valable pour des négociations de substance et affirment les principes fondamentaux que toutes les parties doivent accepter afin de progresser vers une solution pacifique.

Depuis le début le Canada a été un fidèle contributeur à toutes les opérations de maintien de paix des Nations Unies au Moyen-Orient. A l'heure actuelle, le Canada fournit le contingent le plus important de la force d'urgence au Sinaï. Notre participation aux forces de l'ONU tant au Sinaï que sur les hauteurs du Golan contribue de façon tangible à rendre possible la recherche d'un règlement négocié et final. Cependant le Gouvernement canadien s'inquiéterait si la stabilité relative découlant de la présence de contingents de l'ONU diminuerait dans l'esprit des parties en cause le besoin urgent des négociations aboutissant à un règlement global.

Le Gouvernement canadien perçoit l'accord de désengagement conclu en septembre dernier entre l'Egypte et Israël comme une étape significative et prometteuse vers la paix. Le président Sadate et son gouvernement ont contribué de façon significative à la paix éventuelle en s'associant aux autres parties en cause pour la conclusion de cet accord de désengagement. Même s'il y a lieu d'être encouragé par l'exécution des dispositions de l'accord, le Gouvernement canadien croit essentiel que la poursuite d'un règlement global ne perde pas de son élan.

Quand il y va de questions aussi fondamentales que le sort de populations déplacées, l'acceptation et la reconnaissance par les parties en présence les unes des autres, les négociations ne peuvent être que difficiles et complexes, surtout lorsqu'elles font suite à trente années de lutte et d'amertume. Toutefois, il faut garder l'espoir que les parties intéressées y compris les Palestiniens arabes, pourraient s'entendre sur une formule de règlement. Il y faudra beaucoup de courage, de patience et de persévérance. Les conséquences d'un échec pour la région et pour le monde sont si graves et si terribles que tous les intéressés devraient chercher une solution dans un esprit de compromis et d'accommodement.